

全道停電背景に原発固執

フレックアウト

北海道南西部の胆振地方を震源とする。最大震度7の地震から1週間以上がたちました。道内全域に及ぶ停電「ア

であります。ブラックアウト発生の背景には、泊原発(泊村)の再稼働に固執し、一極集中の電力供給を続けた北海道電力の経営体制があるとの指摘が出ています。▼関連15面

6日未明、震源地に近い厚(とよ)町の吉東厚真火力発電所が急停止しました。同発電所の総出力は165万キロワット、道内の電力需要の半分を基に負に切り替わる回数)で、電設備の故障につながりました。吉東厚真発電所の大量の電力が脱落したことを発端に、需給バランスが崩れ始っています。

大電源に頼って

電力は需要と供給を常に一致させる必要があります。需
求のバランスを示すのが周波道大学工学院の山形定助教
は「タンデム（複数人乗り）
(電圧や電流が一秒間に正
自転車をこいでいる時に、一

北電もリスク認識



発電所。11日午後、北海道厚真町

ます。
元北電社員の水島能裕氏は「木下
若東厚真発電所や泊原発と
いった大電源に頼っていたこ
とが、根本的な原因ではない
か」と語ります。

電力においては（中略）過去最大級、又はそれを上回る計画外停止が発生しても、電力需給がひつ迫することのないよう、多重的な需給対策を講じ、安定期にて電力需給の実

北電は2・3号機の移設を2～3年遅らせる方針を既に決めています。

人が脱落すると他の皆にかかる負荷が増える。限界を迎える前に一斉にこぐのをやめてしまうようなもの」と説明し

2012年に泊原発が停止したあと、苫東厚真発電所の設備利用率は10年の64%から13年に85%まで増加。当時、北電は「苫東厚真など大型火力の重大トラブルが起きれば、厳しい電力需給が予想」としていました。

経済産業省の専門家会合（電力需給検証小委員会）は、15年10月の報告書でこう指摘していました。「北海道

長16年)と泊原発の再稼働に固執しました。同年、北電は新規制基準対応として泊原発に2000億~2500億円を投じると発表していくまです。水島氏は「泊の再稼働をりきで液化天然ガス(LNG)の導入も遅れてしまつた」と話します。

の対応は怠れていった」と批判します。

2012年に泊原発が停止したあと、苫東厚真発電所の設備利用率は10年の64%から13年に85%まで増加。当時、北電は「苫東厚真など大型火力の重大トラブルが起きれば、厳しい電力需給が予想」としていました。

長16年)と泊原発の再稼働を固執しました。同年、北電は新規制基準対応として泊原発に2000億~2500億円を投じると発表していく。水島氏は「泊の再稼働をりきで液化天然ガス(LNG)の導入も遅れてしまつ

の対応は怠られていた」と判します。

経済産業省の専門家会議（電力需給検証小委員会）は、15年10月の報告書でこう指摘していました。「北海道

長16年)と泊原発の再稼働に固執しました。同年、北電は新規制基準対応として泊原発に2000億~2500億円を投じると発表していくまです。水島氏は「泊の再稼働をりきで液化天然ガス(LNG)の導入も遅れてしまつた」と話します。

の対応は怠れていった」と批判します。

経済産業省の専門家会議（電力需給検証小委員会）は、15年10月の報告書でこう指摘していました。「北海道

長16年)と泊原発の再稼働に固執しました。同年、北電は新規制基準対応として泊原発に2000億~2500億円を投じると発表していくまです。水島氏は「泊の再稼働をりきで液化天然ガス(LNG)の導入も遅れてしまつた」と話します。

の対応は怠れていった」と批判します。